

Dos mil municipios del país están al borde de la quiebra (El Financiero 30/07/09)

Dos mil municipios del país están al borde de la quiebra (El Financiero 30/07/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 30 de julio de 2009 Exigen alcaldes la creación de un fondo de emergencia. Padecen un boquete fiscal de 33 mil mdp: Durán Reveles. Existe el peligro de una posible ingobernabilidad. - La quiebra ronda a cerca de 2 mil municipios Los más de dos mil 400 municipios del país enfrentan un boquete fiscal de 33 mil millones de pesos por participaciones federales que no han recibido durante el año, que podría aumentar en 50 mil millones más al cierre del año. En conferencia de prensa, el presidente de la Asociación de Municipios de México, José Luis Durán Reveles, dijo que dos mil de estas alcaldías, que representan 83 por ciento del total, están al borde de la quiebra. Informó que los alcaldes del país acordaron, en el seno de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), que este jueves acudirán a la Secretaría de Hacienda "a exigir la creación de un fondo de emergencia, para evitar el colapso financiero de los dos mil 400 municipios". Junto con José Luis Gutiérrez, presidente municipal de Ecatepec y dirigente de la Asociación de Autoridades Locales de México, y Cuauhtémoc Calderón, presidente municipal de Zacatecas y del organismo Alcaldes de Acción Nacional, advirtieron que el boquete puede colapsar la economía de sus ayuntamientos en cuestión de semanas o días. Calderón señaló que hay municipios que ya no pagaron salarios del presidente, de síndicos, regidores y funcionarios, además de que llevan más de 40 días sin pago a proveedores. "Hay que evaluar cuánto es lo que va a bajar la recaudación, la participación federal de aquí a que termine el año para ver de cuánto puede ser el boquete, que nosotros estimamos en cerca de 50 mil millones de pesos de aquí a diciembre", indicó. A su vez, Gutiérrez Cureño comentó que en Ecatepec, de un presupuesto de mil 200 millones de pesos en participaciones, se han dejado de recibir 400 millones. En tanto, Durán Reveles dijo que a Naucalpan no llegaron 200 millones de pesos, y Calderón apuntó que en Zacatecas disminuyeron en 20 por ciento. PRI, autoexcluido A nombre de la Conamm, Durán Reveles subrayó que ante este panorama, los alcaldes perredistas y panistas -"porque los priistas se autoexcluyeron"- exigirán un fondo de apoyo para que los municipios puedan enfrentar los compromisos indispensables, obligaciones y responsabilidades. "De no haber una pronta solución y una respuesta oportuna, podrían sobrevenir problemas de ingobernabilidad en el país. Los servicios de recolección de basura, alumbrado, atención ciudadana y vigilancia de las calles, entre otros, son aspectos que no se pueden ni se deben dejar de hacer", alertó Durán Reveles. Entre tanto, Gutiérrez Cureño reiteró lo dicho a EL FINANCIERO: el problema de los municipios se resuelve con menos de 1 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación. "No estamos pidiendo nada nuevo, sólo que nos repongan lo que se había calculado y programado, porque además es injusto que mientras se reporta que la recaudación ha caído 20 por ciento los recortes sean del doble. "Que no sean los municipios los que paguen los platos rotos de la crisis financiera, porque son los que menos recursos manejan", dijo, al confiar en la voluntad política de la Federación y una respuesta inmediata que permita a los municipios seguir proporcionando los servicios básicos a la población.